
1 

 

議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２７年１０月２９日 １８時３０分 ～ １９時５０分 

開催場所 市民ふれあい会館 

出席議員 

 

（司会） 脇 芳美 （記録）植原 泰 

（議長） 前川昌也 

（班員） 植原 泰，脇 芳美，若谷修治， 

     茨 智仁，松成国宏，吉田耕一 

参加市民数         ２８人（男性２１人，女性７人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   前川昌也 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  総務消防委員会     松成国宏 

教育民生委員会     茨 智仁 

市民建設委員会     若谷修治 

坂出北フルインター 

建設促進特別委員会   茨 智仁 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   前川昌也 

質疑応答 

＜質疑＞ 坂出北インターのフル化の説明で観光と書かれている

が議員の方で何か考えているのか。 

＜答弁＞ 坂出北インターは浜街道に唯一接しているインター

で，本州や四国から来られた方がバイパスを通らなくても海辺を

通って行けるということで，防災面での有用性もありますが，県

内外，市内外からの観光客を誘致できるということで観光という

文言を入れています。 

＜質疑＞ その趣旨は分かるが，新たに観光という文言を入れて

いることは，坂出市なり議員側で何か観光で人を集めることを考

えているのか。 

＜答弁＞ 新たに坂出市に観光拠点を作る等は考えておりません

が，瀬戸内国際芸術祭もそうなのですが，沙弥島であったり，府

中とかであったり坂出市にある様々な観光施設をＰＲする際に，

北インターもあったほうがいいということです。 

＜質疑＞ スマートインターとフルインターの違いは。 

＜答弁＞ スマートインターとフルインターの違いですが，府中

湖ＳＡにインターチェンジがありますが，あのような形式のイン
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ターチェンジがスマートインターです。今年度６月頃から坂出Ｉ

Ｃのような従来からあるやり方でなくスマートインターならやり

易いと国の方から提示が有りましたので，スマートインターでい

こうということになりました。 

＜質疑＞ 物流や防災でスマートインターを使うことになる。府

中のインターは車両の通行制限があるが，そうした問題も踏まえ

てスマートインターでいいのかについてはどう考えるのか。 

＜答弁＞ 府中の場合は進入路の問題で全長１２メートル以上の

車両は進入できないのですが，北インターの場合は，３斜線の浜

街道や浜街道への進入路も３車線あるので，全長１２メートル以

上の車両も可能であるということです。まだどうなるかは決まっ

ていないので，協議していきますが，そうした方針が示されてい

ます。 

＜質疑＞ 坂出北インターができた時既に浜街道はあったわけ

で，それを踏まえて，四国全県をあげて議員に頑張ってもらい，

フルインターにしてもらったほうがいいのではと考えるが。 

＜答弁＞ それについても特別委員会で話が出てきましたが，ま

ず防災という話が出てきた中で一番大きく影響したのが東日本大

震災であり，スマートインターならば早い時期に開通可能である

こと。また，通常のインターチェンジだと高速道路に接続するま

での全ての工事を地元負担となるところスマートインターだと料

金所より高速道路側は公団・国が工事費を負担するという費用的

な面からもスマートインターでいこうということです。 

 

＜質疑＞ 林田に子育て支援センターができるが，年寄りには認

知症カフェ事業だけで，何もできてない。老人の方にも力を入れ

てほしいが。 

＜答弁＞ 坂出市総合戦略，人口ビジョン等のなかでも決して高

齢者を軽視しているわけではないことをご理解いただきたい。認

知症カフェについても住み慣れた地域で親しい人々と一緒に過ご

せるのがお年寄りにとってもストレス無く過ごせるのではないか

ということで進めていますのでご理解いただきたい。 

＜質疑＞ 認知症になったらと言うだけでなく認知症にならない

社会を創ることを考えていただいてはどうか。 

＜答弁＞ 今，ラジオ体操を含め，色々な健康づくり事業を進め

ています。まだ，十分とはいえませんので，これからもしっかり

市側と協議して取り組んでいきます。 

 

＜質疑・要望＞ ２点お伺いと要望であるが，先日，坂出商工会
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議所青年部が中心となってハナミズキ広場で“バル”を４回開催

した。私どもも店を出展させていただいたが，思った以上に盛況

で久しぶりににぎわった感があった。先ほど駅前の再開発の説明

があったが，せっかくやるのであれば，賑わいを取り戻せる施策

を少しでも入れていただきたい。これは私の案であるが，駅前に

どのくらいの広さの歩道ができるか分からないが，催し物ができ

るように排水設備や電気設備，水道設備等を設けていただきたい。

屋台等が出店できる，博多の屋台村のようなものを参考にしては

どうか。出店ルールは，市が決めて貸し出すような形で行えばい

い。賑わいのポテンシャルは今回の“バル”で立証できたと思う

し，あまり費用もかからずにできると思う。必要な時に出して簡

単に収納できるようにすることで，夜は屋台に朝は朝市に使える

ような施策を考えてもらえればと思う。 

 将来，坂出北インターのフル化が完成した時，栗林公園等への

観光バスが浜街道を通行することが考えられるが，浜街道の北側

には何店舗かお店はあるが，南側は市内ではウエリントンがある

だけでそこを過ぎると田んぼばかりである。トンネルを過ぎると

高松となる。坂出の存在を示しにくくなっているので県有地であ

る緑地帯を何とかしてほしい。少なくとも駅前通に面する緑地帯

に坂出市のランドマークとなるような施設か建物を民間に作って

もらえれば県にも売却収入が入るし，市にも固定資産税が入るの

で，そういった良い方法を考えていただければと思う。 

＜答弁＞ 先ほど示させていただいたように駅前を拡張していく

計画で国の方に提示していく予定にしています。駅前は広場にな

ると思いますが，その際はご提案いただいたような事を踏まえて

十分坂出市側と協議していき，要望に沿える形に持っていくよう

努力してまいります。 

 もう一点の緩衝緑地の件ですが，いろいろ難しい問題があり，

もともとは公害対策で坂出市が番の州その当時は５社でしたが出

資金をいただいて作った経緯がある。また，あの下に番の州へ送

る工業用水の管が通っているので緑地帯を除去し，杭を打ってと

いうのは中々難しい部分もあります。ただ以前から議員より緑地

帯を退けて商店を設ければもっと賑わうのではとの質問もあます

が，実現していないのが現状です。いろんな部分を取っ払ってそ

うしたことを県とも交渉をいろいろなところでしているのです

が，そういうことをご理解頂き，せめて半分でも退くとどうにか

なるのではと考えておりますので，そうした状況もご説明させて

いただきます。言われていることは理解できますので。 

＜答弁＞ 緩衝緑地については，今，言われたように難しい問題
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が何重にもある。１つには，番の州工業地域が ISOを取るために，

工場のための緑地という設定になっているので，あれを間引いた

り，減したりするのが難しい状況にあることです。坂出市として

は，県知事のほうに継続して要望していますので，引き続き議会

のほうとしても動いていくと思います。貴重なご意見ありがとう

ございます。 

 

＜質疑＞ 消防団になる人が少ないからということでその家族ま

で優遇するというのはいかがなものかと思うのだが，消防団員に

危険手当等を出してあげてはどうなのか。 

＜答弁＞ 消防団の優遇措置について，消防団の仕事は広範多岐

にわたっていて，火事だけでなく災害時の復旧活動など，様々な

所で活躍される。ただ緊急時は，何があっても消防団員が家庭を

振り返らずに活動していただきますので，その家族のご協力が無

ければできない仕事だと思います。また，ほぼボランティアであ

り，希望者が非常に少ない状況で，欠員が出ている中で，優遇措

置を考えて県が制度を創設しました。家族まで優遇する必要は無

いのではとのご指摘はもっともですが，家族の協力なしでは消防

団員の仕事は全うできないという考えから，おそらく県の消防協

会はその制度を作ったのだと私は，確信します。 

＜質疑＞ 東北の大震災のときに民生委員の方がたくさん亡くな

られた。消防の方も亡くなられた。同じような活動は他にもある

と思うのだが，消防団員だけが優遇されるのかということ。例え

ば民生委員であるとか福祉推進委員であるとかいろんなところで

お年寄りのことを見守っておられる方はいるが，こういった制度

は無い。これだけに集中するのではなく，お世話してくれる方が

たくさんいるので，そこだけに視線がいくのではなく，色々な角

度から見ていただいたらと思う。 

＜答弁＞ よく分かりました。今後消防団員に限らず，優遇制度

は，生命を預かったり復興のために尽力いただける方，またその

家族の方にも必要だと思います。 

 

＜質疑＞ 新庁舎ができたとき電線は埋設するのか，電柱でいく

のか。 

＜答弁＞ まだ基本計画の段階で，まだ詳細は決まっていない。

今はそこまで聞いてないので恐らく電柱は今のままだと思いま

す。 
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意見交換 

＜要望＞ 個人的に何人かで資料館のあたりを見学に行くのだ

が，あのあたりに休憩所が無い。図書館と美術館の間に小さなテ

ーブルがあるが，冬は寒いし，お年寄りが休憩するには飲み物も

無く不便なので，考慮いただければ利用者には助かるのだが。 

＜答弁＞ ベンチのようなものを設けるとか，それには箱物があ

ればいいのでしょうが，箱物は難しい。周りに勤労福祉センター

があったり，社会福祉協議会があるのでそこで休んでもらうのは

構いません。資料館の前にベンチ程度なら可能だと思います。ベ

ンチがあれば座って話をしたり，休憩したりできますので，社会

福祉協議会と協議していきます。 

 

 

 


